

前期教育研究員

「検証授業」実施

6月21日から7月20日にかけて、前期教育研究員3名の検証授業が行われました。

本検証授業では、所長をはじめ研究所員、研究員、校長先生、指導講師らが参観しました。参観後の本検証授業研究会では、研究員がファシリテーターや記録をつとめ、参加者全員で研究仮説の有効性について協議しました。



本検証授業研究会の様子

各研究員は、検証授業の実践を検証し、研究のまとめを行っていきます。

〈小学校 プログラミング 第5学年〉
豊見城市立上田小学校 教諭 桃原 健

テーマ 筋道を立てて考え、論理的思考力を高める児童の育成
～第5学年算数科「合同な図形」におけるプログラミングの活用を通して～



↑スクラッチを使ってプログラミングする様子

〈小学校 国語 第3学年〉
南城市立馬天小学校 教諭 大城 こずえ

テーマ 伝え合う力を高めるための国語科の授業づくり
～「話すこと・聞くこと」の単元における、対話スキルを取り入れた指導の工夫～



メモをもとに伝え合う様子→



〈中学校 国語 第1学年〉
糸満市立三和中学校 教諭 當間 沙織

テーマ 「正確に理解する資質・能力」を育む「読むこと」の指導
～説明的な文章を「図式化」する学習活動を通して～



↑図式に表した考えを交流する様子

8月の主な予定

3	火	幼児教育短期研修（発展ステージ①）Zoom
8	日	公休日（山の日）
9	月	振替休日
17	火	室内検討会（考察とまとめ）
18	水	所内検討会④（考察とまとめ）
19	木	ヒアリング⑧
		幼児教育短期研修（園長研）Zoom
23	月	指導講師検討会⑤（～8/25）
26	木	所長講話Ⅲ
30	月	ミーティング
31	火	所外研修（沖縄空手会館見学）

前期教育研究員 「ビデオ研修会」

本検証授業の充実に役立てるため、検証授業期間中に3名の研究員それぞれの実践に対するビデオ研修会が行われました。

各研究員は、あらかじめ各自の実践を定点撮影し、そのビデオ映像の視聴をもとに協議し、全所員で意見を交流しました。

協議は、各研究員の研究仮説や沖縄県教育委員会「授業における基本事項」に即して行われ、研究員にとって、自らの実践を客観的に見つめ、振り返る機会となりました。



ビデオ視聴の様子



協議の様子

【研究員の声】

○自分では気付かなかった指導のよさや改善点について考えることで、授業改善のヒントをたくさん得ることができた。以前よりはずっと「子供の考え」を引き出す工夫ができていたので、研究所での経験や学びが自身の指導力へつながっていると実感した。